
mesa diretora

SE CASOS DE COVID-19 AUMENTAREM

Botelho deve ser eleito 
pela 3ª vez consecutiva

Lockdown

Eleição da nova Mesa Diretora acontece na 
próxima quarta-feira (10) e Botelho deve ser 
reeleito com ampla maioria dos votos

O deputado Eduardo Botelho (DEM) deverá ser o primeiro a ser eleito 
por três vezes consecutivas presidente do Parlamento Estadual. A cha-
pa já estaria fechada, com Janaína Riva (MDB) de vice e Max Russi 
(PSB) na primeira-secretaria, embora ainda continuem as articulações 
para definir a nova Mesa Diretora.

Divulgação Divulgação Divulgação

Assinaturas do Notícia Max 
serão revertidas em doações

Mauro pretende fechar junho 
com 150 leitos de UTI’s
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PÁGINA  07
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PÁGINA  04

O jornal Notícia Max firmou uma parceria com 
a Associação de Espinha Bífida de Mato Grosso 
(AEB-MT), para ajudar as famílias carentes.

Mauro Mendes (DEM) anunciou que tem 
como meta, finalizar a instalação de 30 
novos leitos das UTI’s.

Nas redes sociais, deputado voltou a frisar a 
importância de que Deputados dêem sua con-
tribuição no combate ao coronavírus

Emanuelzinho destaca projeto que 
reduz salário de deputados
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já é estudado em Cuiabá
Cuiabá poderá adotar o lockdown, que é uma imposição do município que significa 
bloqueio total. A medida voltou a ser cogitada pelo prefeito Emanuel Pinheiro, que já 
havia alertado que poderia tomar medidas drásticas caso continuasse aumentando os 
casos de coronavírus na Capital.

Com o aumento da circulação de pessoas nas ruas, após a flexibilização da quarentena 
e a reabertura do comércio, a expectativa é que haja um crescimento exponencial da 
doença.



A decadência dos princípios e valores humanos

O jornal Notícia Max inova no sen-
tido de auxiliar a Associação de Es-
pinha Bífida de Mato Grosso, insti-
tuindo a assinatura solidária, ou seja, 
a cada assinatura do jornal impresso, 
a quantia de R$ 100 será destinada à 
associação.

A Associação passa por dificulda-
des, principalmente causada pela 
pandemia do novo coronavírus, e 
busca parceiros para garantir maior 
qualidade de vida a seus associados 
e familiares.

Além de oferecer apoio àqueles que 
possuem a doença com o forneci-
mento de fraldas, sondas e poma-

das, a Associação também oferece cur-
sos como música e informática, além de 
orientações jurídicas, apoio psicológico e 
para os pacientes que vêm do interior é 
possível dormir em um quarto disponibi-
lizado para isso.

A parceria firmada com o Notícia Max 
representa um alívio nas finanças da ins-
tituição, que viu o número de colaborado-
res diminuir drasticamente nesse período 
de crise. Serão beneficiados aproximada-
mente 200 pessoas com a patologia mie-
lomeningocele, assistidas pela entidade.

A solidariedade é um dos pilares do Notí-
cia Max, um vínculo social ético, que por 
excelência, implica empatia, respeito e 

Assinatura solidária

Você sabia que o dinheiro é um dos assuntos mais tratado na 
Bíblia? Sim! Aqueles que acreditam nela poderão ver que Deus 
pôs o dinheiro no mundo para suprir as nossas necessidades e é 
da vontade dEle que saibamos usar o dindinho com sabedoria 
por meio do trabalho honesto. Entretanto, não é bem isso que 
se vê no cotidiano da sociedade. Na tentativa de adquirir e es-
tocar grana, terrenos, carros, bois, fazendas, e tudo de qualquer 
valor, o homem se mata entre si. Quando este se detém algum 
poder político na mão, consegue ir muito além, evidentemente.

E ai, com toda certeza, os meios serão sempre sórdidos pos-
síveis para tal. Basta relacionarmos as manchetes diárias dos 
principais jornais do país falando sobre o assunto. Nem mesmo 
o dinheiro destinado ao uso exclusivo para salvar vidas contra 
a Covid-19 é poupado. Até parece que o “ladrão de gravata” 
sai de si num desvario alucinante humano para obter aquilo 
que deseja com o coração carregado de orgulho e usura. E isso, 
na maioria dos casos, apenas para servir de infinitos degraus de 
uma escada vislumbrada do imaginável ápice de poder e glória. 
Esse amor pela autossuficiência humana por meio do dinheiro 
transformou numa loucura voraz. Aliás, a própria Bíblia se 
alerta sobre esse grande perigo de amarmos o dinheiro acima 
de outras coisas e exaltar a nós mesmos: Eclesiastes 5:10.

Mas será que tem alguém se importando pelo que diz as Es-
crituras Sagradas? Pressupõe que não, pois a ganância para 
alcançar um alvo a mais ou um objetivo financeiro tem levado 
muitos nessa prática de busca incessante do quanto mais, mel-
hor! Essa mentalidade de sempre adquirir e acumular coisas 
é errônea, e serve apenas para tapar feridas da vida e ainda 
preceder contendas, desavenças possíveis e cruéis desgraças 
no meio dos seus descendentes. Para que isso aconteça, se es-
pera apenas uma questão de tempo, já que ainda se vale a lei 
da semeadura: se plantou é obrigado a colher. Mas, muito se 
negam a enxergar isso achando que nunca acontecerá no meio 
dos seus. A Bíblia confirma isso em 1 Timóteo 6:10.

Todavia, essa pratica doentia é de fácil percepção no homem, 
mas não aceitável entre os justos. Claro, tem canalhas e canal-
has, calculistas ao extremo que veem apenas pelo ângulo políti-
co/financeiro pelo qual o mundo caminhará, ou seja, por dias 
difíceis e muito mais tenebrosos que os atuais. E para suprir o 
pecado da roubalheira cauterizam no seu intimo de que os re-
cursos que se tem, valerão naquele dia final, mesmo que foram 
mal adquiridos. De fato, os dias serão trabalhosos, porém, certo 
também é que a riqueza em bens materiais não dará um final 

promissor a ninguém. Ao contrário, é enganoso isso.

Nada contra a riqueza de muitos, porem, que conquistem com 
honestidade e saibam administrar, até porque, tem outras reco-
mendações divinas para isso, de que as riquezas acumuladas 
aqui não poderão ser levadas para onde os nossos corpos serão 
depositados um dia. É o fato mais democrático que já perce-
bi. Esse lugar aguarda a todos: quer fartos em riquezas, quer 
aqueles que quase nada obteve. Sendo assim, os bens que aqui 
ficarão não passará de simples herança que serão disciplinadas 
e transmitidas a sucessores legais, e nesse interim, com toda 
certeza, poderá causar discórdia ou até coisa pior.

Infelizmente muitos ainda confundem herança com hereditar-
iedade e legado. Ainda não se atentaram para aquilo que de 
fato poderá deixar para os filhos, netos, bisnetos e sucessores.

Ora, além das suas características genéticas, poderá deixar algo 
bom como as boas histórias familiares, a crença espiritual, da 
prosperidade em família, e muitas outras. Permita que seja 
retratado sobre seus valores. Daqui nada se leva. Até as roupas 
que nos acolhe na urna (caixão), com o passar do tempo, tam-
bém acabará no seio da terra. “Não ajunteis tesouros na terra, 
onde a traça e a ferrugem tudo consomem, e onde os ladrões 
minam e roubam; Mas ajuntai tesouros no céu, onde nem a 
traça nem a ferrugem consomem, e onde os ladrões não minam 
nem roubam. Porque onde estiver o vosso tesouro, aí estará 
também o vosso coração”, Mateus 6:19-21.

Enfim! Quando chegarmos naquele dia em que estaremos di-
ante de Deus, e Ele fazer uma auditoria em nossa vida; um 
exame final. Será que os nossos princípios e valores humano 
serão aprovados para entrarmos na eternidade?
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ARTIGO

senso de responsabilidade. É esse compro-
misso fundante da vida social que precisa 
ser evocado e reafirmado em momentos de 
crise. Para que esta relação seja possível, é 
necessário o reconhecimento de algo de si 
no outro, a semelhança, e o compartilha-
mento de valores.

O compromisso com o outro precisa ser 
assumido por cada um dos cidadãos. Olhar 
para os lados, para o outro, estender a mão e 
o coração sempre foram gestos que fizeram 
parte da natureza do brasileiro, razão pela 
qual não devem se transformar em memória 
a ser apreciada em uma espécie de museu 
das coisas gratas. Nesse momento é preciso 
que voltemos os olhos para aqueles que pre-
cisam, ajudando a manter instituições como 

a Associação de Espinha Bífida, que garante 
qualidade de vida para seus associados.

A consciência social, que leva à união e 
mobilização em favor dos desconhecidos, 
por aqui se sobrepõe. Fica aqui nosso sin-
cero reconhecimento e agradecimento a 
todos aqueles que se sensibilizarem e abra-
çarem a causa de apoio à essa importante 
Associação.o emprego e a renda dos brasi-
leiros, seja durante o caos provocado pelo 
fechamento dos negócios.

E o que se espera é que o governo imple-
mente, realmente, ações para injetar recur-
sos nas empresas, a fim de evitar falências 
generalizadas, e preserve ao máximo os em-
pregos formais.

Elizeu Silva é jornalista 
em Mato Grosso
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SE CASOS DE COVID-19 AUMENTAREM

Cuiabá poderá adotar o lockdown, que é uma imposição do município que significa bloqueio total. A 
medida voltou a ser cogitada pelo prefeito Emanuel Pinheiro, que já havia alertado que poderia tomar 
medidas drásticas caso continuasse aumentando os casos de coronavírus na Capital.

Com o aumento da circulação de pessoas nas ruas, após a flexibilização da quarentena e a reabertura 
do comércio, a expectativa é que haja um crescimento exponencial da doença.

Em entrevista na semana passada à Rádio Jovem Pan, Pinheiro destacou caso haja um descontrole e 
os casos começarem a subir mais de 10% ou 12% ao dia, pelo bem da saúde da população cuiabana 
não se furtará a adotar o toque de recolher ou o lockdown.

Emanuel frisa que estudos são realizados pelo comitê de enfrentamento do coronavírus de Cuiabá, 
que analisam os números e apontam as melhores medidas a serem adotadas na Capital. Ele lembra 
que devido às medidas restritivas adotadas no início da pandemia, a curva de ascendência foi ach-
atada e hoje os números estão sob controle, mas são diariamente acompanhados pelo comitê.

“O lockdown, o toque de alerta, as medidas restritivas, agora que já passou a curva ascendente, só 
será adotado se houver um descontrole total e os casos começarem a sair dessa margem 7% ou 8% ao 
dia. É hora de conviver com o vírus. Não posso trancar a população dentro de casa até o final do ano. 
A população precisa trabalhar”, afirmou Pinheiro.

Ele ainda lembra que cidades como Sinop, Sorriso e Cáceres, já sofrem sem leitos de UTIs, o que 
deve fazer com que pacientes sejam enviados para Cuiabá para tratamento.

“Fomos muito criticados, mas fizemos o dever de casa. Hoje temos 25% ou 30% de lotação em nossas 
unidades voltadas para tratamento de pessoas com Covid. Temos 95 leitos, com mais dez para ser en-
tregues semana que vem. Mas o vírus está interiorizando, porque o trabalho no interior não foi feito. 
Nossos números asseguram que podemos abrir novamente o comércio de forma segura. Vai bater e 
voltar. Vem todo mundo pra cá. Nós fomos criticados, mas fizemos o dever de casa. atualente estamos 
com certo controle”, disse Emanuel.

O gestor ainda pontuou que até julho, o Sistema de Saúde de Cuiabá, se não acontecer um aumento 
da “Covid-19” do dia pra noite, estará preparado para receber pacientes infectados com o vírus, mas 
como a propagação a nível estadual só esta crescendo, isso pode mudar.

Até a última quinta-feira (6), Cuiabá havia registrado 974 casos confirmados de residentes no mu-
nicípio e 300 de não residentes, mas que estão sendo atendidos na capital. Destes, 253 já estão re-
cuperados da doença e 226 estão internados. Ainda havia 46 pacientes em enfermaria e 78 em UTI 
confirmados com a doença. Dos suspeitos, a capital possui 41 internado em enfermaria e ainda 61 
em UTI.

Leia & Assine
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Lockdown
já é estudado em Cuiabá

Emanuel frisa que estudos são realizados pelo comitê de enfrentamento do coronavírus 
de Cuiabá, que analisam os números e apontam as melhores medidas a serem adotadas

Reprodução

Prefeito avisa que se casos subirem 10% ou 12% tomará medida 
drástica pensando na saúde da população cuiabana
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DURANTE PANDEMIA

Emanuelzinho destaca projeto que reduz salário de deputados

O deputado federal Emanuel Pinheiro Neto, o 
Emanuelzinho (PTB), destacou nas suas redes 
sociais o projeto que propõe a redução temporá-
ria dos salários do Congresso Nacional durante a 
crise do coronavírus. O corte seria de 30%, o que 
significaria um montante de R$ 10.128,90 por par-
lamentar.

Em postagem no Facebook e Instagram, Ema-
nuelzinho frisa que propôs o projeto, no intuito 
de que a classe política também dê sua cota de 
contribuição nesse momento de pandemia.

“O cenário econômico mundial está em uma situa-
ção calamitosa. No Brasil vemos empresas tendo que 
demitir funcionários, funcionários diminuindo sua 
renda, dependendo muitas vezes da solidariedade da 
população e nós como representantes da sociedade 
brasileira não podemos ficar de fora disso”, frisa o 
parlamentar.

Emanuelzinho lembra que com todos os impactos da 
pandemia de Covid-19 no país, todas as classes fo-
ram afetadas, mas em especial as mais pobres estão 
sofrendo com a diminuição de renda e sem trabalho.

Divulgação

“Parlamentares também devem dar sua cota de contribuição”, diz Emanuelzinho ao propor redução nos salários do Congresso Nacional

Da Redação

“Nós do Congresso Nacional temos que dar nosso 
exemplo, e sendo assim, sugeri uma redução sala-
rial dos deputados e senadores em 30% enquanto 
durar o estado de calamidade. 

Com essa contribuição, o Congresso Nacional 
pode ajudar mensalmente com mais de R $ 6 mi-
lhões em combate à Covid-19, apoio financeiro 
a famílias e também a saúde”, justificou o parla-
mentar.

Emanuelzinho lembra que já existem estados 
como o Ceará, onde o Sistema Único de Saúde 
(SUS) já entrou em colapso com mais de 90% dos 
leitos de UTI ocupados.

“Nós como representantes da nação brasileira, te-
mos que dar a nossa cota de contribuição e mais 
do que uma contribuição fiscal, essa medida é 
simbólica e pedagógica que mostra que os parla-
mentares brasileiros devem estar em consonância 
com a realidade da população”, disse.

Nas redes sociais, deputado voltou a frisar a importância de que deputados dêem sua contribuição no combate ao coronavírus

ERRATA

Ao contrário do que foi publi-
cado na edição 231, na maté-
ria “Valdecio Silva será inves-
tigado por pagamento duplo 
de serviço”, o nome do correto 
do prefeito de Dom Aquino é 
Valdécio Costa. Pedimos des-
culpas pelo equívoco.



NOTICIAMAX.COM.BR
Ano 6 - edição 231
Redação: 65 3623-0223 5 ENTREVISTA

DATA 8 A 14 DE JUNHO DE 2020

Notícia Max - Qual o objeto 
da Lei 11.123/2020?

Artur Barros Freitas  Osti 
- Em síntese, as empresas 
que celebrarem contratos ad-
ministrativos com o Estado 
de Mato Grosso, desde que 
dentro dos valores estipula-
dos como parâmetro na Lei, 
estarão obrigadas a instituir 
programa de compliance no 
decorrer da execução do con-
trato administrativo, sob pena 
de imposição de multa con-
tratual, que poderá chegar até 
o percentual de 10% sobre o 
valor do contrato.

Notícia Max - Qual a impor-
tância dessa Lei?

Artur Barros Freitas Osti - A 
iniciativa não é nova, já exis-
tem outros Estados da Federa-
ção que igualmente exigem a 
implementação de programas 
de compliance como condi-
ção da execução dos contra-
tos administrativos. Aliás, no 
âmbito do município de Cuia-
bá, a instituição obrigatória 
do programa de integridade 
pelas empresas contratadas 
pela Administração Pública já 

é realidade desde a edição da 
Lei 6.457/2019.

A instituição obrigatória dos 
programas de compliance 
para as empresas que contra-
tam com a Administração Pú-
blica trará consigo a propaga-
ção da cultura de integridade 
e de anticorrupção no âmbito 
das relações entre agentes pú-
blicos e privados. É inegável 
sua importância na redução 
de espaços para a prática de 
ilícitos na execução de con-
tratos administrativos.

Notícia Max - Muito se fala 
sobre a importância dos pro-
gramas de integridade em 
defesa da Administração Pú-
blica. É essa a finalidade da 
Lei?

Artur Barros Freitas Osti - 
Com o devido respeito às 
boas intenções do legislador, 
mas a tônica não é verdadeira.

A experiência recente no Es-
tado de Mato Grosso nos re-
velou que a relação corrupta 
que algumas vezes se instala 
entre agentes públicos e pri-
vados tem sua mola propulso-

ra na exigência da vantagem 
indevida por parte do agente 
público e, não exatamente, no 
oferecimento da mesma pelo 
particular.

Ou seja, ao contrário do que 
tenta fazer crer a justificativa 
da Lei, a importância da insti-
tuição obrigatória dos progra-
mas de integridade no âmbito 
dos contratos administrativos 
não decorre da supremacia do 
interesse público, mas sim, 
como importante instrumento 
de defesa do particular. Ins-
trumento de defesa esse que 
lhe possibilita dizer não ao 
ilícito!

Notícia Max - Por qual razão 
os contratos administrativos 
estão tão sujeitos aos atos de 
corrupção?

Artur Barros Freitas Osti - 
Acredito que as razões são as 
mais diversas, a principal de-
las, sem dúvidas, está ligada a 
questões culturais.

Contudo, no âmbito de um 
contrato administrativo, a Ad-
ministração Pública possui 
prerrogativas extraordinárias 

que, eventualmente, podem 
ser utilizadas pelo agente pú-
blico como forma de coerção 
para o pagamento de vanta-
gem indevida em seu favor.

Por exemplo, a faculdade de 
contratar ou não contratar 
com vencedor do procedi-
mento licitatório, como tam-
bém a possibilidade de atraso 
no pagamento pelo prazo de 
até 90 dias sem a rescisão do 
contrato.

Em resumo e em bom portu-
guês, ou paga, ou não contra-
ta/recebe!

Notícia Max - O que muda 
para os empresários que es-
tarão sujeito a instituição dos 
programas de compliance?

Artur Barros Freitas Osti - 
O compliance deixará de ser 
prática afeta exclusivamente 
às grandes corporações para 
atingir os pequenos e médios 
negócios que dependem das 
contratações públicas como 
forma de manutenção da saú-
de financeira da empresa.

Evidente que os programas de 

compliance, dada a sua singu-
laridade, deverão se adequar 
as particularidades de cada 
empresa. Não fará sentido 
que um pequeno ou médio 
negócio, cuja saúde financei-
ra dependa exclusivamente da 
celebração de contratos com 
a Administração Pública, seja 
obrigado a instituir mecanis-
mos de integridade absoluta-
mente incompatíveis com sua 
gestão corporativa.

Caberá ao particular, espe-
cialmente aquele já eventu-
almente incitado a práticas 
de mercado indesejáveis sob 
o ponto de vista da licitu-
de – e, portanto, ciente do 
prejuízo delas decorrentes –, 
sopesar o custo benefício na 
implantação do programa de 
compliance, adequado as par-
ticularidades da sua empresa, 
evitando a imposição de mul-
ta contratual que pode tornar 
o contrato administrativo ine-
xequível sob o ponto de vista 
financeiro, como também se 
municiando dos instrumentos 
de defesa que lhe assegurarão 
ser o único beneficiário dos 
frutos do seu próprio trabalho.

“A instituição obrigatória dos programas de 
compliance trará consigo a propagação da 
cultura de integridade e de anticorrupção”

Da Redação

No mês em que entra em vigor a Lei 11.123/2020, que dispõe 
sobre a instituição do Programa de Integridade nas Empresas 
que contratarem com a Administração Pública do Estado de 
Mato Grosso, o Jornal Noticia Max convidou o advogado Ar-
tur Barros Freitas Osti para tratar do tema e desmistificar o 
compliance no âmbito dos contratos administrativos.

Artur BArros FreitAs osti

“A experiência recente em MT nos revelou que a relação corrupta que algumas 
vezes se instala entre agentes públicos e privados tem sua mola propulsora na 
exigência da vantagem indevida por parte do agente público e, não exatamente, 
no oferecimento da mesma pelo particular”

“O compliance deixará de ser prática afeta exclusivamente às grandes corpora-
ções para atingir os pequenos e médios negócios que dependem das contrata-
ções públicas como forma de manutenção da saúde financeira da empresa”

Divulgação
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MESA DIRETORA

Botelho deve ser eleito para comandar AL pela 3ª vez consecutiva

O deputado Eduardo Botelho (DEM) deverá ser 
o primeiro a ser eleito por três vezes consecuti-
vas presidente do Parlamento Estadual. A chapa 
já estaria fechada, com Janaína Riva (MDB) de 
vice e Max Russi (PSB) na primeira-secretaria, 
embora ainda continuem as articulações para de-
finir a nova Mesa Diretora.

A eleição acontece no dia 10 de junho, com o 
registro das chapas sendo realizado até o dia 8. 
A eleição será feita por escrutínio secreto, me-
diante apresentação de cédula completa, e por 
maioria absoluta de votos.

Durante a eleição serão mantidas medidas de se-
gurança especiais, visando a prevenção de con-
tágio do novo coronavírus (Covid-19). De acordo 
com consultor legislativo da Mesa Diretora, José 
Domingos Fraga, não há restrições para os depu-
tados acessarem o Plenário, na hora da votação, 
mas recomendações. “O deputado deve estar 
usando máscara facial e manter a distância míni-
ma de 1,5m um do outro”, disse.

Divulgação

Eduardo Botelho será o primeiro deputado a ser eleito três vezes consecutivas presidente do Parlamento Estadual

Valdemar Félix
Da Redação

Botelho deverá ser reconduzido à Presidência 
com a maioria absoluta dos votos. Apenas o depu-
tado Lúdio Cabral (PT) ensaia uma chapa de opo-
sição, embora afirme não ter intenção de disputar 
a Presidência, apenas apresentando uma alternati-
va aos parlamentares.

O favoritismo de Botelho foi compartilhado pelo 
deputado Wilson Santos (PSDB), que em en-
trevista a Rádio Mega FM, na semana passada, 
sacramentou que o democrata será reeleito, pois 
possui a simpatia da maioria dos deputados.

À frente do Parlamento Estadual, Eduardo Bote-
lho retomou a credibilidade da Casa, abalada após 
sucessivos escândalos que mancharam a imagem 
frente à população. Hoje, transparência é palavra 
de ordem.

Botelho conduziu a assembleia promovendo o di-
álogo juntos aos seus pares, conciliando sua atu-
ação em Plenário, além de intermediar as crises 
que assolaram o Estado, como da saúde e na ne-

gociação entre Estado e funcionários públicos.

À frente da Mesa Diretora, fez um trabalho trans-
parente, com a divulgação das ações pelos canais 
de Comunicação como o site, a TV Assembleia 
e Rádio Assembleia, inclusive, com transmissão 
ao vivo das sessões, audiências públicas e das co-
missões. Além dos eventos realizados em diversas 
cidades mato-grossenses, aproximando cada vez 
mais o parlamento ao cidadão.

A economia da Casa de Leis culminou na ajuda 
de importantes setores. Botelho lembra que foram 
devolvidos em 2019 mais de R$ 45 milhões para 
ajudar setores essenciais à população, por meio 
da Sinfra, Cultura, Hospital de Câncer, presídios, 
compra de ambulâncias, dentre outras ações. 

Em 2020, o Legislativo repassou R$ 10 milhões 
que foram utilizados nas obras de ampliação do 
Hospital Metropolitano, que se tornou referência 
no atendimento aos pacientes vítimas do corona-
vírus.

Eleição da nova Mesa Diretora acontece na quarta-feira (10) e Botelho deve ser reeleito com ampla maioria dos votos
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COMBATE AO CORONAVÍRUS

Profissionais da limpeza também são dignos de aplausos

Os profissionais que atuam na linha de frente no combate 
ao coronavírus estão sendo homenageados mundo afora. 
Médicos e enfermeiros são sempre aplaudidos, lembra-
dos como heróis. Porém, uma classe que está igualmente 
no front de combate ao covid-19, mas esquecida pela po-
pulação: os profissionais da limpeza, que garantem a hi-
gienização de hospitais para que o ambiente se mantenha 
desinfectado e descontaminado, apropriado tanto para os 
profissionais da saúde exercerem o seu papel com seguran-
ça, quanto para os pacientes que procuram o atendimento 
hospitalar.

Funcionários responsáveis pela limpeza, principalmente 
dos hospitais, estão mais expostos, devido ao contato quase 
que direto com os pacientes ou com materiais usados ou 
descartados. Quem cuida dos processos de higienização 
nunca foi tão essencial para garantir a segurança de todos. 
Devido à pandemia, esse profissionais precisaram redobrar 
os cuidados com a higiene.

Algumas medidas de precaução integram protocolo da 
Organização Mundial da Saúde (OMS) e do Ministério da 
Saúde e são recomendadas em nível hospitalar, como o uso 
de máscaras e aventais descartáveis, denominados capotes, 
bem como a utilização de óculos reutilizáveis.

Valdemar Félix
Da Redação

No front de batalha contra a pandemia do coronavírus, profissionais da limpeza têm pouco reconhecimento da população

Profissionais da limpeza utilizam Equipamentos de Proteção Individuais

“Os serventes de limpeza têm toda técnica e é primeira li-
nha no combate ao covid-19, e não são lembrados. Lem-
bram do médico, do enfermeiro e esquece dos servidores 
de limpeza que entram nos locais para fazerem as limpezas 
terminais, coleta dos resíduos, que é tão importante hoje 
em dia quanto o serviço do médico”, lembra Bruno Galin-
do, proprietário da Ideal Prestadora de Serviços, que ressal-
ta que os profissionais utilizam todos os Equipamentos de 
Proteção Individuais (EPIs) para garantir a segurança dos 
colaboradores.

O trabalho com limpeza não é simples. É trabalhoso e re-
quer reconhecimento especializado. E agora, com contato 
direto com os pacientes, a pandemia de coronavírus mexeu 
com a rotina dos profissionais.

Como tantos outros que se lançam nas ruas, os profissio-
nais revestem sua rotina de cuidados impensáveis, como ao 
chegar em casa, deixar os sapatos do lado de fora e, em um 
balde na entrada, as roupas usadas. Chave, celular e demais 
apetrechos ganham um banho de álcool em gel, e logo de-
pois o banho, só depois cuidar das tarefas domésticas.
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ASSINATURA SOLIDÁRIA

PANDEMIA NA EDUCAÇÃO

Assinaturas do jornal Notícia Max serão revertidas em doações para AEB

Mt prorrogA FechAMento de escolAs e 
não dá previsão de retorno às AulAs

Reprodução

Reprodução

O jornal Notícia Max firmou uma par-
ceria com a Associação de Espinha 
Bífida de Mato Grosso (AEB-MT), na 

tarde de terça-feira (2), para ajudar as famílias caren-
tes da instituição durante o período da pandemia do 
novo coronavírus, a covid-19.

A cada assinatura da empresa, o jornal irá fazer uma 
doação no valor de R$ 100 para a associação.

A iniciativa é do presidente, empresário e jornalista 
Max Feitosa Milas. Ele esteve reunido com o presi-
dente da AEB-MT, Antônio Lemos Corrêa e a coorde-
nadora de Planejamento, Projetos e Convênios, Núbia 
Patrícia Oliveira. A parceria beneficiará aproximada-
mente 200 pessoas com a patologia mielomeningoce-
le, assistidas pela entidade.

“A ação terá início ainda este mês e tem por objetivo 
reverter parte do valor das assinaturas dos jornais im-
pressos para a instituição. Muito além de uma assina-
tura, é um ato de solidariedade com o próximo”, disse 
Max Milas.

O Governo do Estado publicou decreto 
na última sexta-feira (5) onde prorrogou 
a reabertura das escolas estaduais por 
mais 30 dias, ressaltando ainda não há 
data prevista de retorno das aulas. As 
aulas presenciais na rede estadual estão 
suspensas desde o dia 23 de março, por 
causa da pandemia do novo coronaví-
rus.

O decreto do governador Mauro Men-
des (DEM) estabelece que no prazo de 
30 dias a Secretaria Estadual de Educa-
ção (Seduc) apresente um plano estraté-
gico de retorno das atividades escolares 
presenciais, fundamentado em estudos 
e levantamentos técnicos. A reabertu-
ra das escolas foi anunciada para abril, 
maio, junho e agora segue sem data de-
finida.

“A AEB MT agradece de coração ao jornalista e ao 
site Notícia Max pelo carinho e atenção com nossos 
associados. Juntos vamos fazer a diferença e ajudar 
quem realmente precisa”, diz trecho de uma publica-
ção da entidade nas redes sociais.

PANDEMIA
Até a tarde da última quinta-feira (04.06), havia .388 
casos confirmados da Covid-19 em Mato Grosso, sen-
do registrados 84 óbitos em decorrência do coronavírus 
no Estado. As cinco mortes mais recentes envolveram 
residentes de Cáceres, Confresa, São José dos Quatro 
Marcos, São José do Rio Claro e Pontes e Lacerda.

Dentre os 20 municípios com maior número de casos 
de Covid-19, estão: Cuiabá (975), Várzea Grande (324), 
Rondonópolis (253), Primavera do Leste (153), Tanga-
rá da Serra (152), Sorriso (134), Confresa (126), Lucas 
do Rio Verde (99), Barra do Garças (87), Sinop (83), 
Campo Verde (63), Pontes e Lacerda (61), Nova Mutum 
(51), Rosário Oeste (45), Jaciara (45), Alta Floresta (38), 
Cáceres (36), Peixoto de Azevedo (33), Sapezal (31) e 
Tapurah (30).

Já a retomada das aulas nas escolas par-
ticulares deve ser definida pelos órgãos 
de ensino e de saúde municipais, de 
acordo com as normas locais. Durante 
a suspensão das aulas, os alunos estão 
estudando em casa.

Os estudantes da rede estadual usam a 
plataforma digital Aprendizagem Co-
nectada, disponibilizada pela Secretaria 
Estadual de Educação (Seduc). 

A ferramenta, que pode ser acessada 
pelo computador e dispositivos móveis 
(celular e tablet), possui atividades pe-
dagógicas para auxiliar os estudantes 
na aprendizagem durante a suspensão 
das aulas. Na rede municipal de Cuiabá 
também estão suspensas, sem previsão 
de retorno.

Rayane Alves
Da Redação

Da Redação

Max Feitosa Milas acertou parceria durante reunião com o pre-
sidente da AEB-MT, Antônio Lemos Corrêa e a coordenadora 
de Planejamento, Projetos e Convênios, Núbia Patrícia Oliveira

Governador mandou elaborar plano estratégico para retorno das aulas na escola

A cada assinatura da empresa, o jornal irá fazer uma doação no valor de R$ 100 para a associação
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INVESTIMENTO NA SAÚDE

Mauro pretende fechar junho 
com 150 leitos de UTI’s

Governador destaca que no início de sua gestão, houve uma série 
de abertura de novos leitos em todo Estado

Governador Mauro Mendes na solenidade de inauguração da ampliação do Hospital Metropolitano

Reprodução

O governador Mauro Mendes (DEM) anunciou 
que tem como meta, até o final do mês de junho, 
finalizar a instalação de 30 novos leitos da Unida-
de de Terapia Intensiva (UTI’s), totalizando 150, 
exclusivos para tratamento de pacientes infecta-
dos pelo novo coronavírus (Covid-19), na Grande 
Cuiabá. O anúncio foi feito em entrevista conce-
dida a Rádio Capital FM, na semana passada.

Mauro ressaltou que o Governo do Estado tem 
feito grandes investimentos na saúde, decorrente 
da pandemia da Covid-19 que atingiu o Brasil e o 
mundo, e tem como prioridade salvar vidas.

Conforme o governador, desde que o início de 
sua gestão, houve uma série de abertura de novos 
leitos em todo Estado. “É o que a Organização 
Mundial da Saúde (OMS) fala. Você precisa ter 
condições na saúde pública para atender as pesso-
as infectadas”, frisou.

“É o que o Governo do Estado está fazendo. Es-
tamos monitorando os indicadores, divulgo isso 
todos os dias. Qual é a taxa de ocupação de UTI’s 
e enfermarias. Os números são muito baixos”, 
acrescentou.

Segundo Mendes, quando ele assumiu o cargo 
em janeiro de 2019, na Baixada Cuiabana havia 
apenas 10 leitos de UTI’s. No ano passado, houve 
fechamento do hospital Santa Casa pelo período 
de 60 dias.

“Fizemos uma requisição administrativa e reabri-
mos a Santa Casa, restabelecendo o seu funcio-
namento e conseqüentemente 30 leitos de UTI’s”, 
disse Mauro.

De acordo com o chefe do Executivo Estadual, no 
início este ano havia 40 leitos de UTI, sendo 30 na 
Santa Casa e 10 no Hospital Metropolitano. Em 
seguida, no mês de março, houve o primeiro caso 
confirmado de Covid-19 na Capital.

“Vimos que chegaria a Mato Grosso, como che-
gou, com uma grande probabilidade de cresci-

Nathany Gomes

mento, e começamos a tomar as providências 
para ampliar, algo óbvio para todos nós. Amplia-
mos além dos 30 leitos de UTI em operação na 
Santa Casa, criamos 50 novos, ou seja, total de 
80”, explicou Mendes.

Na seqüência, lembra Mauro, o Hospital Me-
tropolitano passou por obra de ampliação, com 
custo total de aproximadamente R$ 16 milhões. 
Parte deste valor foi concedida pela Assembléia 
Legislativa. O número de leitos da unidade de 
saúde passou de 10 de UTI’s para 40.

Já os leitos de enfermaria, anterior à ampliação 
era de 58 e passou para 238, ou seja, 180 foram 
implantados para atender os casos confirmados 
do novo coronavírus.

“Tomamos a decisão de abrir mais 30 leitos de 
UTIs em Várzea Grande. Hoje temos 120, come-

çamos meu mandato com 10, janeiro deste ano 
com 40. No dia primeiro de junho deste ano te-
mos 120 e com abertura de mais 30 leitos, vamos 
chegar até o final de junho com 150 novos leitos 
de UTI’s em Cuiabá e Várzea Grande”, pontuou 
o gestor.

A mesma tratativa aplicada na Grande Cuiabá, 
segundo Mauro, tem sido feita no interior do Es-
tado, trabalhando junto com os prefeitos locais, 
ampliando essa rede em Mato Grosso, somando 
com aquelas já abertas.

“Abrimos em Sinop 20 leitos de UTI’s; 10 em 
Rondonópolis, em Alta Floresta 10. Agora esta-
mos trabalhando junto com os prefeitos, abertura 
de 10 em Barra do Garças; Confresa; Água Boa; 
Tangará da Serra, Cáceres e Juína. Um movimen-
to semelhante ao realizado no Hospital Metropo-
litano”, finalizou.
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ARIES
O eclipse lunar afeta as suas crenças e a sua filosofia de vida. É uma semana 
importante para analisar o quanto você está frustrado com pessoas que caminham 
na direção contrária daquela em que você acredita e o quanto tudo isso pede de 

você renovação dos seus valores. O gráfico também o deixa mais sensível às relações com 
pessoas de sua convivência, inclusive pessoas que estão distantes afetiva ou fisicamente. 
Você está muito frustrado com algumas pessoas e prefere ficar em silêncio. 

TOURO
O eclipse lunar afeta recursos compartilhados, bens materiais, acertos de contas, 
pensão, heranças, empréstimos e investimentos que podem gerar dependências 
emocionais em relação a outras pessoas. É uma semana importante para cuidar 

dos rendimentos e para avaliar o modo como você vem lidando com a administração 
financeira. Um grupo de pessoas ou os projetos que estão sendo desenvolvidos devem ser 
direcionados com mais atenção, principalmente em relação às pessoas que estão envolvi-
das. A experiência exige de você novas elaborações e capacidade para soltar e reconstruir 
um cenário financeiro mais saudável. Reflita a respeito de como deve dar direção a essas 
questões, levando em consideração as expectativas.

GEMEOS
O eclipse lunar afeta uma pessoa significativa, principalmente no relacionamento 
afetivo, mas o mesmo setor também pode tocar sócios e parceiros. É importante 

fazer uma análise das expectativas que você vem carregando e de como os sentimentos 
colaboram com distorções entre vocês. A experiência também pode falar de uma pessoa 
do passado! O céu o alerta sobre dependências emocionais, ilusões, medos e prisões 
afetivas. Você se sente em condições de perceber melhor o seu valor e se desprender de 
tais sentimentos. 

CANCER
O eclipse lunar afeta o seu trabalho, a rotina e a saúde. Você está sentindo dificul-
dades para promover tarefas práticas e para ser produtivo. É preciso avaliar com 
atenção possíveis dependências emocionais com colaboradores e relações que 

podem se apresentar confusas e cheias de expectativas. A falta de foco e prisões promovi-
das por outras pessoas são fatores que devem ser levados em consideração nesta semana. 

LEÃO
O eclipse desta semana afeta a autoestima, a relação com os filhos e o campo 
amoroso. Você está muito sensível e sentindo dificuldades de perceber as relações 
de uma forma clara e objetiva. É uma semana importante para refletir sobre os 

sentimentos mais profundos, levando em consideração as suas necessidades de afeto e 
carinho. Não é recomendável alimentar expectativas em relação a pessoas e a experiências 
que estão sendo desconstruídas, portanto adote uma postura curativa e esteja aberto de 
verdade a situações, principalmente aquelas que envolvam o campo afetivo. 

VIRGEM
O eclipse lunar desta semana afeta as relações familiares e assuntos destinados 
ao imóvel ou à estrutura doméstica. É uma semana importante para lidar com 
memórias do passado e expectativas que foram nutridas por muito tempo em rela-

ção à configuração familiar. O campo amoroso tem um papel importante em suas escolhas 
atuais e pode ser que você se sinta muito machucado diante de sentimentos difíceis de 
serem absorvidos. Busque entender o que vem lhe causando prisões emocionais, sensações 
que podem vir de muito tempo. 

LIBRA
O eclipse lunar desta semana afeta as relações de convivência, principalmente 
com os parentes, com foco em irmãos. Esse eclipse fala sobre expectativas e 

sentimentos de dependências emocionais que você vem nutrindo em relação a pessoas e a 
situações que se apresentam confusas e que, de alguma forma, acabam gerando distorções, 
mentiras e fugas emocionais. É preciso prestar atenção em quem são essas pessoas e 
como elas te afetam. 

ESCORPIÃO
O eclipse lunar desta semana afeta os recursos materiais. Aqui ficam mais em 
destaque mais os seus próprios ganhos e investimentos, contudo é importante 
também levar em consideração os recursos compartilhados. O cenário se apre-

senta confuso, então é necessário avaliar os sacrifícios, porque eles são importantes para 
reparar possíveis erros e distorções do passado, por isso também é importante ficar atento a 
roubos, fraudes, enganos, distorções e mentiras que se mesclam aos seus ganhos atuais. 

SAGITÁRIO
O eclipse lunar desta semana mexe profundamente com você. É uma semana 
importante para lidar com sentimentos, expectativas, culpas, medos e experiências 
afetivas que o aprisionam. Existe a necessidade de curar e de seguir mais leve 

diante deste cenário, que, por sua vez, apresenta-se confuso e pouco produtivo. 

CAPRICÓRNIO
Nesta semana temos um eclipse lunar que afeta diretamente os seus medos mais 
profundos e enraizados. É uma semana para enfrentar o medo da solidão e de 
relações que vêm carregadas de sentimentos distorcidos e confusos. As relações 

com as pessoas do convívio são fortes e significativas para o seu desenvolvimento pessoal 
e afetivo, contudo é necessário curar as relações com algumas pessoas e avaliar até que 
ponto a experiência vem com distorções, mentiras e fugas emocionais. 

AQUÁRIO
Nesta semana, o eclipse lunar vai mexer com amigos e com projetos que você esteja 
desenvolvendo. O campo afetivo também está inserido e é preciso avaliar a qualidade 

da troca, com foco em expectativas que cercam investimentos. Existem informações que 
devem ser processadas e avaliadas para que você encaminhe as suas ideias de uma forma 
mais produtiva e viável para o setor material. A autoestima também é afetada diante de 
decisões profissionais e exige de você consciência sobre as suas necessidades de afeto e 
de reconhecimento. 

PEIXES
O eclipse desta semana vai tocar as relações afetivas tanto em família quanto 

amorosas. É uma semana importante para avaliar quais posturas são necessárias com pes-
soas que são queridas ou com pessoas que lhe causam desagrados e insatisfações. O pas-
sado exerce em você conflitos de convivência e pedem uma postura congruente. O cenário 
se mostra confuso e pode camuflar a sua visão sobre o futuro e sobre as responsabilidades 
que devem ser assumidas. 

Alimentando a alma: Disse-lhe Jesus: “Eu sou a ressurreição e a vida. Aquele que crê em mim, ainda que 
morra, viverá; João 11:25HORÓSCOPO SEMANAL

Ingredientes do chilli beans 2 colheres 
(sopa) de óleo 1 xícara (chá) de bacon 
picado 1 gomo de linguiça calabresa 
picada 500g de carne moída 1 cebola 
picada 1 pimentão verde picado 1 pimenta 
japaleño picada 3 xícaras (chá) de feijão-
carioca cozido sem caldo 1 xícara (chá) de 
caldo do cozimento do feijão Sal a gosto 
Salgadinhos tipo Doritos® e tortilhas para 
acompanhar

ingredientes Como Fazer

Limpeza de casa 
e coronavírus: 
como fazer do 
jeito certo?

Lavemcasa

Em tempos de pandemia 
do COVID-19, todo cuidado 
é pouco. Já tratamos, aqui 
no blog, sobre a correta hi-
gienização das roupas para 
prevenir o contágio. Quando o 
assunto é a limpeza de casa e 
coronavírus, redobrar a aten-
ção é igualmente importante.

É preciso ter em mente: 
manter os ambientes domés-
ticos limpos é mais do que 
necessário no atual momento 
de home office e quarentena. 
Nesse cenário, é importante 
ficar de olho nos produtos re-
comendados, na frequência da 
faxina e nas precauções extras 
quando houver suspeita ou 
confirmação da doença entre 
os moradores.

Confira nossas dicas e 
saiba quais são os cuidados 
para faxinar sua casa do jeito 
certo!

uma desinfecção efe-
tiva é capaz de inativar o 
microrganismo e prevenir a 
transmissão.

Limpeza para casas sem 
pessoas infectadas ou em 
suspeita

Quando não há casos 
confirmados ou suspeitos de 
infecção por coronavírus em 
casa, a faxina pesada pode 
ser realizada uma vez por 
semana. Mas fique atento com 
os cuidados extras: higienize 
os banheiros e varra o piso 
todos os dias.

Quanto aos produtos, o 
Ministério da Saúde afirma 
que a população pode usar os 
itens de costume, privilegian-
do a água sanitária, que tem 
grande poder de desinfetar 
superfícies.

É indicado, inclusive, 
investir em uma receita ca-
seira: dilua uma parte de água 
sanitária para 9 partes de água 
em um recipiente. Depois, 
é só utilizar a solução para 
limpar corrimões. maçanetas, 
bancadas, teclados e outros.

CUIDADOS EXTRAS:

O ideal é usar luvas do-
mésticas durante a faxina. 
Depois, certifique-se de lavá-
-las com os mesmos cuidados 
necessários para higienizar as 
mãos, deixando que sequem 
adequadamente;

Higienize também os 
panos e esponjas usados com 
água e sabão, deixando-os 
devidamente secos e limpos 
antes do novo uso.

Multiusos com álcool na 
composição.

Por fim, quer você esteja 
faxinando uma casa com 
ou sem infectados, lembre-
-se de não levar as mãos ao 
rosto, evitando coçar o nariz, 
colocar a mão nos olhos ou 
na boca.

Não dá para negligenciar 
também o cuidado mais fala-
do quando o assunto é preven-
ção do coronavírus: caprichar 
na lavagem das mãos antes e 
depois de cada faxina.

Aqueça uma panela com o óleo, em 
fogo médio, e frite o bacon e a linguiça 
até dourar. Adicione a carne, a cebola e 
refogue até secar toda a água. Acrescen-
te o pimentão, a pimenta e refogue por 
mais 2 minutos. Junte o feijão, o caldo, 
tempere com sal a gosto e cozinhe por 
3 minutos. Transfira para uma travessa 
e sirva acompanhado de Doritos® e 
tortilhas.

culináriA 

Chilli 
beans



JORNALISTA E COLUNISTA SOCIAL

NOTICIAMAX.COM.BR
Ano 6 - edição 231
Redação: 65 3623-0223

12 SOCIAL
DATA 8 A 14 DE JUNHO DE 2020

A bela Suelen Serra marcando presença 
por aqui!!

Aniversariante da semana, meu querido 
amigo Cairo Costa Filho! Felicidades!!

Minha querida Best, a contadora Ely 
Dondo! Amada!!

Pedro Monteiro, curtindo a quarentena 
em Bom Jardim - Nobres!! Lindo!

O belo e competente advogado Brendo 
Demetri!

O personal trainer Adao Herbert em dia no 
shap!

O presidente da Metamat, Juliano Jor-
ge, é o aniversariante da semana. A ele 
os desejos de felicidades e sucesso e 
que continue distribuindo essa alegria 
contagiante que faz parte do seu ser

CarvalhoIRENE


